

## **Elektroaltgeräte sind wertvoll**

Elektroaltgeräte und Batterien sind kein Abfall, sondern wertvolle Rohstoffe. Elektroaltgeräte enthalten zwar Schadstoffe - wie z.B. Quecksilber und Blei, aber auch wertvolle, wiederverwertbare Rohstoffe. Es ist daher wichtig, kaputte Elektroaltgeräte richtig zu entsorgen. Nur so können die wertvollen Rohstoffe wiederverwertet und so einem funktionierenden Rohstoffkreislauf zugeführt sowie eine zusätzliche Umweltbelastung hintangehalten werden.

Die Elektroaltgeräte und Batterien können kostenlos auf dem Recyclinghof abgegeben werden. Dort werden sie in die verschiedenen Fraktionen aufgeteilt und einer ordnungsgemäßen Verwertung zugeführt.

### **Auf dem Recyclinghof gibt es Sammelmöglichkeiten für:**

- Bildschirmgeräte,
- Elektrogroßgeräte (wie Elektroherde, Warmwasserboiler, Geschirrspüler, etc.),
- Kühlgeräte und Haushaltsklimageräte,
- Waschmaschinen,
- Elektrokleingeräte (wie Radio, Stereoanlage, Computer, Kaffemaschine, Elektrorasenmäher, elektronische Spielwaren, etc.),
- Energiesparlampen und Leuchtstoffröhren
- Batterien (Zink/Kohle, Nicad, Lithium, Bleiakkus)

Um die wertvollen Rohstoffe der Elektrogeräte wieder nutzen zu können, werden diese in Recyclinganlagen in aufwendigen Arbeitsschritten extrahiert.

Dieses aufwendige Recycling fördert die österreichische Wirtschaft mit Arbeitsplätzen und natürlich auch mit den daraus gewonnenen Rohstoffen.

In Klosterneuburg wurden im Jahre 2015 ca. 200 Tonnen Elektroaltgeräte, Bildschirmgeräte, Batterien und andere elektronische Abfälle gesammelt und einer ordnungsgemäßen, umweltgerechten Verwertung zugeführt.

Wenn Sie in gutem Glauben die Elektroaltgeräte an ausländische Sperrmüllsammler übergeben, ist dies illegal und daher auch strafbar, da diese Sammler nicht über die erforderlichen Genehmigungen zum Sammeln von Abfällen verfügen.

Durch solche illegalen Sperrmüllsammler gelangen tausende Tonnen Rohstoffe ins Ausland, die dann durch die heimische Wirtschaft auf Umwegen wieder teuer zurückgekauft werden müssen.

Außerdem ist dadurch auch nicht sichergestellt, dass die Rohstoffe und gefährlichen Abfälle nach den in Österreich geltenden, strengen Umweltschutzkriterien sortiert und die Schadstoffe fachgerecht behandelt werden.

Tragen daher auch Sie zur ordnungsgemäßen und somit umweltschonenden Mülltrennung bei und entsorgen Sie diese Abfälle ausnahmslos auf dem Recyclinghof der Stadtgemeinde Klosterneuburg.